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ATA DE REUNIÃO DO FORPAF–AL 

 
Aos dez dias do  mês de janeiro de dois mil e onze, reuniram-se os membros do Fórum 
Estadual Permanente de Apoio a Formação Docente do Estado de Alagoas – 
FORPAF/AL, na sala de mestrado 1 da Universidade de Ciências da Saúde de Alagoas 
(UNCISAL), com a seguinte pauta: leitura e aprovação do regimento do FORPAF, 
informes sobre a formação do Pro letramento em Alagoas, Formação Inicial de 
professores da Educação Infantil e anos iniciais de nível médio na modalidade normal 
,discutir sobre a definição dos Polos UAB e outros encaminhamentos. Estiveram 
presentes a esta reunião:Taniete Pajaú de Lima, técnica da SEE/AL,Maria Isabel 
Almeida de Melo Araújo (UNDIME/AL),Girlene Lázaro da Silva (SINTEAL),Maria 
Consuelo Correia (SINTEAL),José Rubens Silva lima (CEFUNDEB),Marly do Socorro 
Peixoto Vidinha (UNCME/AL),Maria Cicera Pinheiro (Secretária Adjunta da Educação 
de Alagoas),Maria Áurea Caldas Solto (UNCISAL), Nayara Flores (UNCISAL),Jairo 
José Campos da Costa (UNEAL),Maria das Graças Marinho de Almeida (UFAL),Célia 
Regina Magalhães(CEE/AL),Ana Cristina Nascimento Cavalcante(IFAL),Francisco 
Soares Pinto (CEE/AL),Maria do Carmo Custódio de Melo Silveira(SEE/AL), Nilze 
Régia Cavalcante(Diretora de Desenvolvimento da Educação – SEE/AL), Tereza 
Neuma Barbosa de Oliveira (Gerente de Gestão da Formação Inicial-SEE/AL), 
Aristophio Filho (técnico da SEE/AL), Deurene Caires (técnica da SEE/AL).A reunião 
teve início com a fala da Secretária Adjunta da Educação Professora Cicera Pinheiro 
justificando a ausência do Secretário Professor Rogério Teófilo e que a reunião seria 
conduzida pela sua suplente, professora Maria do Carmo Custódio, mas que mesmo não 
sendo membro deste Fórum ela(Professora Cícera Pinheiro) continuaria participando 
das reuniões do FORPAF. Passou a fala a professora Maria do Carmo que expôs a pauta 
iniciando efetivamente a reunião. Peguntou aos presentes se haviam feito a leitura do 
regimento e se havia alterações a serem feitas. Os membros se colocaram, fizeram 
alterações em alguns artigos e parágrafos que serão incluídos na minuta pela Secretaria 
do Fórum, exercida pela Gerência de Gestão da Formação Inicial e Continuada, ora 
representada por Tereza Neuma, e enviadas ao e-mail de cada membro para 
confirmação e aprovação na próxima reunião. O mesmo aconteceu com a leitura da ata 
da última reunião, foi feita a leitura, os membros alteraram alguns pontos que serão 
incluídos  e encaminhados a eles para confirmação e aprovação na próxima reunião. Em 
seguida, passou a palavra a Tereza Neuma, que falou a respeito da formação do Pro 
letramento com início previso para o período de 14 a 18/02, pela Universidade Federal 
de Pernambuco destinado aos tutores dos municípios de Porto Real do Colégio, 
Marechal Deodoro da Fonseca,Campo Grande e, na rede estadual, aos tutores das 
Coordenadorias Regionais sediadas em Maceió. O professor Jairo representante da 
UNEAL quis saber porque esta formação seria feita pela UFPE e não por uma 
universidade de Alagoas. Foi informado que a definição das Instituições Superiores que 
realizam a formação não é da competência da Secretaria de Estado, mas cabe ao 
MEC/CAPES, conforme fluxo do Planejamento apresentado na reunião anterior. Dando 
continuidade aos pontos de pauta, a fala foi dada a Professora Nilze Régia, Diretora de 
Apoio ao Desenvolvimento da Educação da SEE/AL, que fez referência a necessidade 
de definição da formação de professores da Educação Infantil e anos iniciais de nível 



médio na modalidade normal. É um assunto considerado por todos complexo, que 
requer um estudo da situação para posterior tomada de decisões. Os membros do 
FORPAF decidiram formar um grupo de trabalho que estudará a situação num período 
máximo de dois meses propondo alternativas de solução. A Secretaria de Educação, 
através de seus representantes, ficou de obter documentos para subsidiar esta discussão 
encaminhando-os por e-mail ao grupo ficando acordado que na próxima reunião do 
Fórum este ponto também estará em pauta. Dando prosseguimento as discussões, a 
professora Maria do Carmo passou a fala a professora Cicera Pinheiro que acabara de 
ter contato por telefone com a Professora Maria Luísa Alécio(Malu), representante do 
MEC no Fórum, que justificando sua ausência por estar de férias e mesmo tendo se 
comprometido em participar teve um reunião de urgência junto ao MEC. Na última 
reunião ela havia ficado com a incumbência de ver junto ao MEC duas situações: uma 
referente ao credenciamento da UNCISAL e da UNEAL, ela retornou informando que 
as universidades ficassem tranquilas que o caso estava resolvido e o credenciamento 
permanecia; a outra diz respeito as estratégias apresentadas na reunião anterior para a 
implantação de novos polos UAB, quanto a isto foi sugerido que as Universidades 
fizessem as alterações desejadas no Planejamento Estratégico construído em 2008, 
incluindo novas  estratégias, e que fosse marcada uma reunião em 
Brasília/MEC/CAPES , da qual participarão a professora  Malu e representantes de cada 
instituição participante do FORPAF. A partir daí, foi criado um grupo de trabalho 
composto por representantes de cada IPES, da SEE e da UNDIME, para no dia vinte e 
quatro de janeiro, na sala 123 da SEE iniciar as alterações do Plano Estratégico da 
Formação Inicial. Não havendo mais considerações a serem feitas, a reunião foi 
encerrada e a presente ata foi lavrada. Maceió, 10/12/2010.  


